
ORTSGEMEINDE WAHLBACH 
 Ortsürgermeisterin Alexandra Krebs 
 
 

 
 

Niederschrift über die öffentliche Gemeinderatssitzung 

am 21.04.2021 

 
Beginn:  19:00 Uhr 
 
Anwesend:  Alexandra Krebs Bernd Praß Thomas Müller  
 Peter Tretter Christian Müller  Henning Nitze  
 Christian Hippert 
  
Es fehlen:  -  
 
Protokollführer:  Henning Nitze 
 
Gäste:  Verbandsgemeindebürgermeister Michael Boos 
  Frau Sandra Wust, Mitarbeiterin der Verbandsgemeinde 
 
Zuhörer: 5 (wegen möglicher Corona-Nachverfolgung namentlich aufgeführt) 
  Lukas Franner, Helmut Engelmann, Andreas Krebs, Wilfried Krebs, Harald Mayer 
   
 
Begrüßung 
Insbesondere des VG Bürgermeisters Michael Boos durch die 1. Beigeordnete 
 
Tagesordnung: siehe Einladung 
 
 
TOP 1  Feststellung der Einladung und Beschlussfähigkeit 
   
Die 1. Beigeordnete Alexandra Krebs stellt die form- und fristgerechte Einladung fest.   
Es liegen keine Anträge zur Tagesordnung vor.   
 
 
TOP 2  Ernennung der Ortsbürgermeisterin, Vereidigung und Einführung  
 
Der Wahlleiter der Ortsbürgermeisterwahl, Bernd Praß, gibt bekannt, dass Frau 
Alexandra Krebs zur Ortsbürgermeisterin (OB) gewählt wurde und überreicht die 
Ernennungsurkunde. Vereidigung auf das Grundgesetz und die Landesverfassung. 
Siehe auch Anlage 
 
TOP 3  Verpflichtung eines Ratsmitgliedes nach § 30 Abs. 2 GemO 

 
Verpflichtung des neuen Ratsmitgliedes Christian Hippert durch OB, da ein Platz im 
Gemeinderat frei geworden ist, und Christian Hippert nachrückt. Bestätigung der 
Einberufung durch C. Hippert. Siehe auch Anlage 



 
 
TOP 4  Wahl und Ernennung eines/r 1. Beigeordneten, Vereidigung und 

Einführung in das Amt 
 
Wahlvorstandes hierfür: Christian Müller und Peter Tretter 
Bernd Praß wird von Ratsmitglied Tretter vorgeschlagen. 
 
Abstimmungsergebnis der geheimen Wahl; die Ortsbürgermeisterin ist hierbei 
ausgeschlossen: 
 
 Gesetzliche Zahl der Ratsmitglieder:  __6____ 
 Anwesende Ratsmitglieder:   __6____ 
 Für Bernd Praß haben gestimmt:  __5____ 
 Gegenstimmen:     __0____ 
 Enthaltungen:    __1____ 
 
 
Vereidigung und Einführung des neuen 1. Beigeordneten Bernd Praß durch OB 
Siehe auch Anlage 
 
 
TOP 4  Wahl und Ernennung eines/r weiteren Beigeordneten, Vereidigung 

und Einführung in das Amt 
 
Wahlvorstandes hierfür: Christian Müller und Peter Tretter 
Thomas Müller wird von Ratsmitglied Nitze vorgeschlagen. 
 
Abstimmungsergebnis der geheimen Wahl; die Ortsbürgermeisterin ist hierbei 
ausgeschlossen: 
 
 Gesetzliche Zahl der Ratsmitglieder:  __6____ 
 Anwesende Ratsmitglieder:   __6____ 
 Für Thomas Müller haben gestimmt:  __5____ 
 Gegenstimmen:     __0____ 
 Enthaltungen:    __1____ 
 
 
Vereidigung und Einführung des neuen Beigeordneten Thomas Müller durch OB 
Siehe auch Anlage 
 
 
Unterbrechung der öffentlichen Sitzung und Pause: 19:45 Uhr 
 
Gruppenbild im Freien 
 
Verabschiedung Frau Wust und Michael Boos 
  



 
 
 
Fortsetzung der öffentlichen Sitzung: 20:00 Uhr 
 
TOP 6   Verlesungen der letzten Sitzungsniederschrift 
 
Hinweis zum Protokoll vom 17.02.2021: 
Um mögliche Fördermittel aus dem Leader Projekt für die geplante Toilette im 
Raiffeisenlager zu erhalten, ist ein barrierefreier Zugang notwendig. 
 
 
TOP 7  Einwohneranfragen 
 
Bei mehreren Brennholzwerbern steht die Rückmeldung von Förster Georgi noch 
aus. Die Ortsbürgermeisterin hat bereits Herrn Georgi mit der Bitte um Erledigung 
kontaktiert. 
 
TOP 8   Bericht zur sozialen Situation der Gemeinde 
 
8.1  
Bericht der Jugend- und Familienbeauftragten Caroline Druschel (Anlage) wird durch 
die OB vorgestellt. Zahlen der Altersgruppen, Aktivitäten des Berichtsjahres, Ausblick. 
Siehe Anlage 
 
8.1 Beschlussvorschlag: 
Der Rat beauftragt die Fortsetzung der Aktivitäten der Jugend- und 
Familienbeauftragten; die Gemeinde übernimmt die Kosten einer Eis-Bus-Aktion. 
 
Einstimmig beschlossen 
Siehe Anlage 
 
 
8.2  
Bericht der Seniorenbeauftragten Alexandra Krebs (Anlage) wird durch sie persönlich 
vorgestellt. Zahlen der Altersgruppen, Aktivitäten des Berichtsjahres, Ausblick. 
Alexandra Krebs möchte das Amt abgeben und fordert den Gemeinderat auf, einen 
Nachfolger zu finden. Es sollen möglichst Diejenigen, die bisher schon unterstützt 
haben gefragt werden, ob Interesse besteht. 
Siehe Anlage 
 
8.2 Beschlussvorschlag: 
Der Rat bedankt sich für die Aktivitäten der Seniorenbeauftragten; in einer 
kommenden Sitzung wird ein Nachfolger gewählt 

  
Einstimmig beschlossen 
Siehe Anlage 

 
 
 



TOP 9  PEFC-Zertifizierung Gemeindewald 
 
Die Kosten für die Gemeinde einer PEFC-Zertifizierung des Gemeindewaldes 
betragen etwa 30 € pro Jahr (0,18 € pro Hektar zuüglich MwSt.). Die Arbeiten im 
Wald müssen nicht umgestellt werden, bisherige Abläufe erfüllen bereits die 
Voraussetzungen des PEFC-Siegels. Nach Gebührenzahlung geht der Gemeinde 
eine Zertrifizierungsurkunde zu. 
Gefördert wird diese Zertifizierung durch ein Landesprogramm, dabei erhält die 
Gemeinde als Waldbesitzer einmalig etwa 17.800,00 €.  
 
Beschlussvorschlag: 
Die Ortsgemeinde lässt den Gemeindewald nach PEFC zertifizieren. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

 Gesetzliche Zahl der Ratsmitglieder:  __7____ 
 Anwesende Ratsmitglieder:   __7____ 
 Für den Beschluss haben gestimmt:  __5____ 
 Gegenstimmen:     __0____ 
 Enthaltungen:    __2____ 

 

 Beschluss 
 

 Beschlossen einstimmig   
    mehrheitlich  X 

 
 Abgelehnt  einstimmig   
    mehrheitlich   

 
 
Mehrheitlich beschlossen 
 
 
TOP 10: Grundstücks- und Pachtangelegenheiten 
 
10.1 
Der Notartermin über den Ankauf der Grundstücke innerhalb des im 
Aufstellungsbeschluss „Auf den Bitzen“, veröffentlicht im Dezember 2019, 
ist am 20. April 2021 erfolgreich durchgeführt worden. 
 
10.2 
Ein landwirtschaftlicher Pächter der Gemeinde fragt an, eine mobile Zelthalle auf 
einer von der Gemeinde gepachteten Fläche zu errichten. 
 
Beschlussvorschlag: 
Die Ortsgemeinde erlaubt Pächtern das Errichten von mobilen Zelthallen auf 
Gemeindeflächen. 
 
 
 



 Abstimmungsergebnis: 
 

 Gesetzliche Zahl der Ratsmitglieder:  __7____ 
 Anwesende Ratsmitglieder:   __7____ 
 Für den Beschluss haben gestimmt:  __0____ 
 Gegenstimmen:     __7____ 
 Enthaltungen:    __0____ 

 

 Beschluss 
 

 Beschlossen einstimmig   
    mehrheitlich   

 
 Abgelehnt  einstimmig  X 
    mehrheitlich   

 
 
Einstimmig abgelehnt 
  
 
TOP 11: Mitteilungen/Anfragen/Verschiedenes 
 
11.1 Schnelltests 
Die VG bietet an, in einer Sammelbestellung Corona-Schnelltests für die 
Ortsgemeinden mit zu besorgen. Der Preis pro Test beträgt dabei 3,70€, netto 
Verpackungseinheit 25 Stück. Mögliche Anwendungen der Gemeinde Wahlbach sind 
Ratssitzungen, Feuerwehrübungen, Gemeindearbeiter.  
Die Ortsgemeinde bestellt 200 Stück (8 VE). 
 
11.2 Fördermittel Leader Projekt 
Um mögliche Fördermittel aus dem Leader Projekt für die geplante Toilette im 
Raiffeisenlager zu erhalten, wird eine mobile Rampe von Bernd Praß und Christian 
Hippert geplant, und der Förderantrag entsprechend ergänzt. 
 
11.3 Renovierung Jugendraum 
Die Materialkosten der in Eigenleistung zu erfolgenden Renovierung werden von der 
Gemeinde getragen. 
 
Beschlussvorschlag: 
Notwendiges Material wird durch die Jugend bei K&S Elektro- & Bäckereitechnik auf 
Kosten der Gemeinde besorgt. Kostenrahmen bis 3.000,00 €. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

 Gesetzliche Zahl der Ratsmitglieder:  __7____ 
 Anwesende Ratsmitglieder:   __7____ 
 Für den Beschluss haben gestimmt:  __6____ 
 Gegenstimmen:     __0____ 
 Enthaltungen:    __1____ 

 



 Beschluss 
 

 Beschlossen einstimmig   
    mehrheitlich  X 

 
 Abgelehnt  einstimmig   
    mehrheitlich   

 
Mehrheitlich beschlossen 
 
11.4 Toilette Raiffeisenstraße. 
 
Beschlussvorschlag: 
Notwendiges Material wird bei K&S Elektro- & Bäckereitechnik besorgt. 
Kostenrahmen bis 3.000,00 €; eine mögliche Förderung bedingt getrennte 
Projektkosten. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

 Gesetzliche Zahl der Ratsmitglieder:  __7____ 
 Anwesende Ratsmitglieder:   __7____ 
 Für den Beschluss haben gestimmt:  __6____ 
 Gegenstimmen:     __0____ 
 Enthaltungen:    __1____ 

 

 Beschluss 
 

 Beschlossen einstimmig   
    mehrheitlich  X 

 
 Abgelehnt  einstimmig   
    mehrheitlich   

 
Mehrheitlich beschlossen 
 
11.5 Renovierung Bauhof 
 
Beschlussvorschlag: 
Notwendiges Material für eine Grundinstallation wird bei K&S Elektro- & 
Bäckereitechnik besorgt. Kostenrahmen bis 3.000,00 € 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

 Gesetzliche Zahl der Ratsmitglieder:  __7____ 
 Anwesende Ratsmitglieder:   __7____ 
 Für den Beschluss haben gestimmt:  __6____ 
 Gegenstimmen:     __0____ 
 Enthaltungen:    __1____ 

 

 



 Beschluss 
 

 Beschlossen einstimmig   
    mehrheitlich  X 

 
 Abgelehnt  einstimmig   
    mehrheitlich   

 
 
Mehrheitlich beschlossen 
 
11.6 Energieförderrichtlinie 
Die Energieförderrichtlinie ändert sich, da sich die Bezeichnungen für die 
Energieeffizienzklasse auf Endgeräten ändern. Die VG überarbeitet aktuell die 
Antragsformulare. 
 
11.7 Bushaltestelle / Situation Nebenstraßen 
Am 19.04.2021 fand ein gemeinsamer Ortstermin statt 
Vertreter von Kreis, VG, Polizei, Busunternehmen Stemmler, sowie Ratsmitglieder 
Krebs und Tretter sowie Christian Hippert trafen sich zur Situation im Ort und am 
Friedhof.  
Ergebnis:  
Der Bestand ist keine gute Lösung 
Friedhofsvorplatz könnte Buswendeplatz werden 
Dafür wären zwei Ecken zu befestigen (Bitumen) und die Fläche ist von parkenden 
Fahrzeugen freizuhalten, eventuell ist die Beschilderung zu ändern 
Neugestaltung Bushaltestelle mit beidseitiger Verengung (Hauptstraße zwischen 
Gemeindehaus und Ilse und Helmut Müller) würde insbesondere von der Polizei 
begrüßt.  
Als nächsten Schritt werden die Verkehrsplaner der Kreisverwaltung die Buslinien 
überprüfen. 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Wendeplatz am Friedhof und die Umgestaltung der Bushaltestelle soll in Angriff 
genommen werden (kein Wendeplatz am Gemeindehaus) 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

 Gesetzliche Zahl der Ratsmitglieder:  __7____ 
 Anwesende Ratsmitglieder:   __7____ 
 Für den Beschluss haben gestimmt:  __7____ 
 Gegenstimmen:     __0____ 
 Enthaltungen:    __0____ 
 Beschluss 

 
 Beschlossen einstimmig  X 
    mehrheitlich   

 
 Abgelehnt  einstimmig   
    mehrheitlich   

 



 
Einstimmig beschlossen 
 
11.8 Jagdpacht 
Jagdpächter Schäfer hat eine Liste mit Namen und Adressen seiner Mit-Jäger bei 
Alexandra Krebs hinterlegt. 
 
11.9 Wanderweg 
Der Wanderweg soll als solcher beschildert werden. 
 
11.10 Ausbaubeiträge 
Zukünftig wird es keine Ausbaubeiträge nach bisheriger Berechnung mehr geben, 
sondern wiederkehrende Beiträge erhoben. Die Ortsgemeinde Wahlbach ist eine der 
letzten umzustellenden Gemeinden in der VG. Eventuelle Schonzeiten für Anlieger 
die erst kürzlich Ausbaubeiträge bezahlt haben wird geprüft. 
 
11.11 Ortsbeleuchtung 
Das Bauvorhaben Stefan Müller ermöglicht und erfordert eine Neuverlegung der 
Zuleitung der Straßenlampe Brunnenstraße. Das Kabel wird auf 
Gemeindegrundstück neben der Fahrbahn verlegt. 
 
11.12 Friedhof 
Die Rasengrabeinfassung der letzten Reihe durch „Wehmeyer Bug“ ist Ende Mai 
oder Juni vorgesehen. 
 
11.13 Baumreihe 
Die Pflanzung von fünf Bäumen am Benzweiler Weg durch „Garten und Land“ erfolgt 
kurzfristig noch im April. (Die ursprüngliche Beauftragung war noch vom 
Ortsbürgermeister Volker Mayer erfolgt) 
 
 
 
 
Ende der öffentlichen Sitzung 22:00 Uhr 
 
 
 
Protokollführer  
Henning Nitze 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


